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深入規劃福隆新街步行區計劃 

早前，文化局構思在福隆新街推行步行區計劃，福隆新街是澳門半島一條古老街

道，周邊文化資源眾多、街道具中西文化交融特色，該街道地理連接新馬路、議事亭前

地等旅遊旺區，是不少遊客駐足「打卡」勝地之一，相信計劃將對盤活福隆新街一帶的

特色街巷，提振區內經濟有正面作用，亦為街區注入新活力。因此，本人有以下建議： 
 
一、 建議當局在具體規劃實施前與該區商戶、居民作深入溝通，以收集需要改造的

建設，達至基本的需求共識，細緻化、人性化地梳理分析該區一帶的交通狀態，盡

可能將對區內居民和商戶的影響減至最低，如福隆新街僅得一條主街，但周邊有不

少圍、里、巷，屆時這些「圍」街要否一併採取封街？這些問題都是需要細緻討論

的。 
 
二、 由於福隆新街周邊商舖眾多，未來實現封街時，建議因應該區的實際環境，宜

設置臨時上落貨點、停車位等，並允許一些特許、貨車等車輛出入卸貨，以解決商

戶的經營需要，以及方便該區居民的日常出行。此外，新馬路一帶僅有栢寧、柏港

停車場，倘計劃落實，未來上述停車場能否應付居民停車需求，相信亦值得當局關

注，建議利用司打口附近一帶的閒置土地，研究打造臨時停車場，以供居民使用。 

 

 

 

 

 

 

 

 


